

# 西牛谷小だより

古河市立西牛谷小学校  
令和5年1月16日

1月号

学校教育目標「やさしく・かしく・たくましい 人間性豊かな児童の育成」

## 1月の学校経営

合言葉は (は) (あ) (と)

新しい年を迎え、西牛谷小学校職員は「児童一人一人が夢をもてる」学校を創ろう、と再確認しました。夢を育む学校とは、決して特別な学校ではなく、「学校教育目標が実現できる学校」ということだと思います。学校教育目標「やさしく・かしく・たくましい 人間性豊かな児童の育成」や年度当初に立てたそれぞれの学年や学級の目標等をもう一度真摯に受け止め、全職員で目標を明確にし取り組みます。そして、1年のまとめの時期である3学期は、今まで以上に子供たちと向き合い、子供たちに寄り添っていくとともに、次年度のための準備時期にしてまいります。

また、様々な感染症の感染状況を見ると、緊張感も高まり、まだまだ気を抜けないという思いです。先の読めない状況は今後も続きそうですが、保護者の皆様とともにチーム力で乗り越えていきたいと思っています。今後も、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



## 1月 +2月上旬

## 行事予定

日	月	火	水	木	金	土
下校時刻	1~3年14:30 4~6年15:20	1、2年14:30 3~6年15:20	1~3年14:30 4~6年15:20下校	1、2年14:30 4~6年15:20	全学年14:30	
15	16 体位測定 3年	17 体位測定 2・6年	18 体位測定 1・4年 ⑥クラブ 4~6年	19 体位測定 5年 ロング昼休み	20 ③お客さん来校	21
22	23 ②③そろばん教室 3年	24 ②③そろばん教室 3年	25 学校保健安全委員会 13:30~ 全学年14:30	26 校外学習 3年 (市歴史博物館)	27	28
29	30 県展作品(書写の部)市巡回展 2/2まで	31 6年のみ4時間授業(13:00下校) ※保護者迎え	2/1 ⑥委員会 4~6年	2 校外学習 6年 (県南方面)	3 スクールカウンセラー来校日 新入児保護者説明会	4
5	6	7	8 避難訓練(火災)	9 ロング昼休み	10 第3回 学校評議員会 第2回 地域連絡協議会	11
			全学年14:30			

### <PTAからのお知らせ>

令和5年1月21日(土)午前中に、資源物回収を西牛谷小にて実施します。1月16日(月)より古新聞、古雑誌、段ボールについては事前に搬入可能です。体育館西側、児童クラブ隣に設置しましたコンテナに搬入ください。ご協力をお願いします。

## 第3学期 始業式 校長先生のお話(抜粋)

みなさん、あけましておめでとうございます。  
2学期の終業式に「あかるく、笑顔で」「いつでも、どこでも、だれにでも」「自分から先に」「伝わるように」という「あいさつ」を心がけて、皆さんの周りの人たちに、たくさんの幸せを広めてください。とお願いしました。みなさん、いかがでしたか。

皆さんのあいさつで幸せいっぱい冬休みの生活が続き、素敵な新年を迎えることができたこと、そして、元気な皆さんとまたこうして会うことができたことを本当にうれしく思います。もしかしたら、先にすることや、声を出すことが苦手な人もいるでしょう。そんな人は、相手と心が通じ合うように、しっかり返すことを頑張ってください。

また、大きな声が苦手な人は、相手を見てあいさつしてみてください。目もあいさつの大切なアイテムですね。

さて、今年の干支は、卯「うさぎ」です。  
「卯」はもともと「茂」という字が由来といわれ「春の訪れを感じる」という意味があります。

また、「卯」という字の形が「門が開いている様子」を連想させることから「冬の門が開き、飛び出る」という意味があると言われています。

さらに、うさぎは後ろ脚が長くて坂を登るのが上手なことから、得意なことで力をふるうこととしても例えられています。普通なら、坂を登るのは平らなところに行くよりむずかしいけれど、うさぎにとっては登り坂こそ得意分野ということ。自分も持っているよさを積極的に受け止め、生かしていく1年にしようという願いが込められています。

自分のよさを生かして夢を実現させる1年にするためにも、うさぎの長い耳で広く声を聞き、力強い後ろ足を使ってしっかりと足取りで夢へ向かってジャンプしたいですね。

西牛谷小学校の合言葉は、「話をよく聞く・あいさつで心をつなぐ・ときを大切に」「はあと大作戦」です。これまでがんばってきましたが、3学期は、今よりも「もう一步」前に進むために、「魂」を込めてほしいと思っています。うわべの動きだけでなく、魂がこもると周りの人たちに心が伝わります。魂のこもった行動は人々に感動を与えます。3学期は、みなさん一人一人が魂を込めて、「はあと大作戦」に取り組んでほしいのです。

4月には新しいステージに立つみなさん。3学期は、締めくくりの学期です。みなさんそれぞれが、どんな締めくくりを迎えるか、今から楽しみです。今日からまた、みんなでがんばっていきましょう。

### いじめ撲滅宣言をご紹介します

令和4年12月7日(火)に「人権フォーラム【STOP いじめ集会】」を行いました。集会では、4年齋藤小雪さんによる人権に関する作文発表や人権に関する〇×クイズ、各クラスで考えた「いじめ撲滅宣言」の発表等を行いました。

1-1	おもいやりの気もちや すなおな気もちをもって なかよくたのしくすごします
1-2	ともだちの気もちをかんがえて、やさしくします
2-1	みんながなかよくするために おたがいを大切にしよう
3-1	なかよく思いやりをもって みんなに親切にします
3-2	いじめの元をなくすために、自分がされていやなことしません 一人にいる子にせっきよく的に声をかけてみんなの輪を広げます
4-1	みんなが平等に一人一人のことを考え みんなに優しく明るく接する
5-1	見過ごさない 見たら「だめだよ。」と伝えよう 気付いてよ 悲しむ人いる その言葉
6-1	いじめゼロ 相手の事を 考えて